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— Мы пригласили вас, чтобы
снять все вопросы по поводу те�
кущих изменений в руководстве
клуба, — сказал, открывая
пресс�конференцию, Владимир

Викторович Агибалов. — 22 дека�
бря у А.Б. Шелеста закончился
контракт с нашей командой, но
совет учредителей на своем за�
седании решил продлить конт�
ракт с Анатолием Борисовичем
по системе один плюс один. Об�
суждались и другие кандидату�
ры, но было решено, что «плю�
сов» в пользу Шелеста, как глав�
ного тренера команды, гораздо
больше, чем у других претенден�
тов.

— В ближайшие дни коман�
дам первого дивизиона пред�
стоит второй этап лицензиро�
вания. Первое лицензирова�
ние «Орел» провалил наглухо.
Каковы шансы, что второе ли�
цензирование пройдет нор�
мально, ведь от этого зависит,
будет ли наша команда высту�
пать в первом дивизионе?

— Да, 18 января пройдет ли�
цензирование клубов первого
дивизиона. Первый этап этой
процедуры мы не прошли, глав�
ной претензией к нам была за�
держка в денежных компенсаци�
ях игрокам за прошедший сезон.
В течение оставшейся недели
мы устраним это препятствие, то
есть выплатим задолженности
перед игроками за минувший се�
зон.

Новый состав руководства
клуба не снимает с себя ответ�
ственности за выполнение работ
по организации освещения ядра
Центрального стадиона, подо�
греву поля, строительству поля с
искусственным покрытием, а в
перспективе и созданию соб�
ственной базы футбольного клу�
ба. Хорошо, что Центральный
стадион получил статус государ�
ственного учреждения, теперь
это уже не дом без хозяина. Или
дом со множеством хозяев, что

одно и то же. Стадион будет рав�
ноправным подразделением, и
основные приоритеты будут
здесь направлены на упорядоче�
ние структуры, стабилизацию
зарплаты и коммунальных плате�
жей, оформление цивилизован�
ных партнерских отношений
между стадионом и футбольным
клубом.

— Кто будет финансиро�
вать столь масштабные про�
екты и каковы сроки их реали�
зации?

— Областной бюджет, спонсо�
ры, а кроме того, мы рассчитыва�
ем, что в качестве госучрежде�
ния Центральный стадион будет
получать предусмотренные гос�
бюджетом субсидии. До конца
2008 года планируем завершить
строительство нового Дворца
спорта на стадионе, но не будем
забывать и о других работах, ко�
торые необходимо провести на
территории стадиона.

На сегодняшний день у клуба
перед футболистами нет задол�
женностей по зарплате. Оста�
лись долги по премиальным,
штрафные санкции ПФЛ нужно
оплатить. Так что главная проб�
лема сейчас — деньги.

Что касается назначения глав�
ного тренера, то даже если бы на
заседании попечительского сове�
та рассматривалось десять канди�
датур, то выбор бы пал все равно
на Анатолия Борисовича. У него
есть имя, есть репутация. И прези�
дент ПФЛ Николай Толстых пред�
почитает общаться именно с Ше�
лестом, а это снимает массу проб�
лем. Немаловажен и тот факт, что
Анатолий Борисович сумел повы�
сить в классе семь команд! Такой
пример беспрецедентен.

Знаю, что в болельщицкой
среде обсуждалась кандидатура
Сергея Кирьякова. Как игрок, он
заметная величина в футболе, он
воспитанник орловского футбо�
ла. Но наши нынешние спонсоры
готовы дать деньги не под буду�
щие, а под нынешние заслуги. То
есть под имя и репутацию Шеле�
ста. А Кирьяков обещает «зава�
лить» клуб деньгами только че�
рез год�полтора.

Конечно, к мнению обще�
ственности надо прислушивать�
ся, но кто в итоге приглашает
тренера? Тот, кто платит. И при
чем здесь общественность? Да,
команда, футболисты играют в
первую очередь для зрителей,
болельщиков, но политику в дан�
ном случае определяет главный
тренер, учитывая пожелания и
запросы тех, кто «заказывает му�
зыку»

— Кто из игроков офици�
ально уже покинул нашу ко�
манду?

— Бесчастных и Мор подписа�
ли контракты с «Химками», Злыд�
нев — с «Тереком», но контракт
Алексея — это отдельный разго�
вор, об этом скажет Анатолий
Борисович, Тарас Шелест нахо�
дится на просмотре в москов�
ском «Динамо», Алексеев — в
«Торпедо».

— Анатолий Борисович,
практически все команды пер�
вого дивизиона уже находятся
на сборах, готовятся к новому
сезону. А что у нас?

— Я не волшебник, далеко не
все зависит от меня. Да, 18 янва�
ря предстоит лицензирование,
но эта дата никоим образом не
влияет на процесс подготовки к
новому сезону. Можно сказать,
что первый сбор мы уже провели
в Орле, начиная с 15 декабря, с
того дня, когда команда вышла
из отпуска. Мы интенсивно рабо�
тали две недели. Теперь повто�
рим подобный двухнедельный
цикл здесь же, в Орле, а место

проведения третьего сбора бу�
дет зависеть от того, где мы бу�
дем проводить первую кален�
дарную игру. Это может быть и
Молдавия, и белорусские Стай�
ки, и Сочи.

— На данный момент не ме�
нее 15 игроков «Орла»�2005
находятся на просмотре в клу�
бах различных дивизионов
России, Украины и Белорус�
сии. Кто�то из них, конечно,
вернется, кто�то уйдет в дру�
гие коллективы. С кем вы рас�
считываете начать работу?

— Конечно, я не предполагал,
что сложится подобная ситуа�
ция, может быть, по окончании
сезона мы немного расслаби�
лись. В конце прошлого первен�
ства у нас была команда, которая
меня как тренера устраивала. На
мой взгляд, в Орле сильнее

команды не будет. Уходить никто
не собирался. Однако еще по хо�
ду первенства стала поступать
информация, что «Орел» непре�
менно погибнет. Объективных
оснований для подобных утвер�
ждений не было, никто еще ниче�
го не знал, но такая информация
поступала. Наверное, это было
кому�то нужно.

Что касается тех, кто уехал на
данный момент, то они еще не
заключили контракты, они поеха�
ли на просмотр. Многие из них
еще вернутся. Мы были сильны
командной игрой, где каждый
знал свое место на поле, знал,
что ему в данный конкретный мо�
мент нужно делать.

Мы особо никого и не держа�
ли, я попытался твердо оставить
в Орле лишь десять человек, тех,
кто мне действительно был ну�
жен. Все были здесь, за исключе�
нием Лавренцова, который про�
ходит курс реабилитации после
травмы. Но когда и эти ребята
начали разлетаться, для меня
это был шок.

— Совсем недавно Алексей
Злыднев говорил о том, что
едва ли не мечтает остаться в
«Орле»...

— Алексей меньше, чем кто бы
то ни было, хотел уехать из Орла. К
сожалению, от его мнения зависе�
ло далеко не все. Он не гонится за
деньгами, хватает на жизнь — и
ладно. Он пришел к нам бесплат�
но, без всяких компенсаций, да и
второй сезон отыграл только за
зарплату. Хотя по уровню Злыднев
вполне готов играть в премьер�ли�
ге. Алексей был против перехода в
«Терек», я был против, но его про�
сто заставили это сделать.

— Почему в последних се�
зонах за «Орел» выступало
очень мало воспитанников ор�
ловского футбола? Ведь наши
земляки играют едва ли не во
всех командах первого диви�
зиона, есть представители
Орла и в премьер�лиге.

— Меня меньше всего инте�
ресует, где тот или иной игрок
родился. Дайте мне 20 достаточ�
но квалифицированных орлов�
ских футболистов, и все они бу�
дут играть. Но все местные
«звездочки» продаются на кор�
ню, уходят на сторону, минуя
футбольный клуб. Вот лишь один
пример: на днях я получил факс
из краснодарской «Кубани» с
просьбой выслать трансферы
двух молодых футболистов. А я о
них и знать не знаю. Идет актив�
ный «самовывоз» орловских пер�
спективных молодых игроков, и
наводить порядок в этом вопро�

се необходимо. Этим вплотную и
займется генеральный директор
ФК «Орел» Владимир Александ�
рович Брыкин, ему, кроме всего
прочего, нужно будет выстраи�
вать четкую цепочку: спортшкола
— училище олимпийского резер�
ва — команда мастеров.

А что касается патриотизма, о
котором некоторые любят пого�
ворить, то посмотрите на того же
Панина. Именно в «Орле» он за�
играл, стал действительно игро�
ком первого дивизиона по свое�
му уровню. Но чуть запахло жа�
реным, он одним из первых на�
чал подыскивать себе новую ко�
манду. Так что все относительно,
и уж если зашел разговор на эту
тему, то скажу, что, к примеру,
Володя Бойков — больший пат�
риот орловского футбола, чем
многие из местных ребят.

— В прошлом сезоне вы не
раз говорили о том, что тот
или иной игрок вас не устраи�
вает. Зачем же тогда его бра�
ли в команду?

— Ошибки в селекционной
работе, конечно же, были. С
большей или меньшей степенью
вероятности они неизбежны. Но
брал я в команду отнюдь не тех,
кого хотел бы видеть в составе, а
тех, на кого хватало денег.

— И все же, кто будет защи�
щать цвета «Орла» в наступа�
ющем сезоне?

— Не хотелось бы сейчас на�
зывать конкретные фамилии.
Ведь мало того, что футболист
дал согласие играть в команде.
Он должен подписать контракт,
затем его контракт должен быть
зарегистрирован в ПФЛ, а это
дело не одного дня. Человек мо�
жет передумать или получить в
это время более выгодное пред�
ложение. Я наверняка буду
знать, что игрок будет выступать
в моей команде только тогда, ко�
гда его фамилия внесена в про�
токол предстоящего календар�
ного матча. Так что о персонали�
ях давайте поговорим после пер�
вого выездного сбора.

— Будут ли изменения в
тренерском штабе?

— Пока таких изменений не
предвидится, Белонович и Се�
мин остаются.

— Какая цель будет стоять
перед командой в сезоне�
2006?

А.Б. Шелест: — Все будет за�
висеть от подбора игроков и фи�
нансирования.

В.В. Агибалов: — Наша цель —
первый дивизион.

Записал А. ТЮХОВ.
Фото К. ТАЛЬВИКА.

«ОРЁЛ» ОСТ«ОРЁЛ» ОСТАЁТАЁТ СЯ В ПЕРВОМСЯ В ПЕРВОМ

Как уже сообщала

«Орловская правда», в

руководстве футбольного

клуба «Орел» произошли

серьезные изменения.

Исполняющим

обязанности президента

ФК «Орел» будет теперь

начальник управления по

делам молодежи и

физической культуре

администрации

Орловской области 

В.В. Агибалов, главным

тренером команды

назначен А.Б. Шелест,

генеральным директором

— В.А. Брыкин. В среду

они дали пресс0

конференцию для

орловских журналистов.


